

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE x x EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4306

CACERES JUEVES 20 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 299

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LA 1937 DE 8 HORAS DEL DIA 19 DE MAYO

EJERCITO DEL NORTE

FRENTES DE ARAGON. — Ligeros tiroteos y cañoneos.

FRENTES DE VIZCAYA. — Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, que después de vencer la resistencia del enemigo, causándole gran número de muertos, han ocupado Gondramendi, Erdi, la ermita de Santa Marina, Macoa, Belago, Añora, María de Meñacabarena, Andramarja de Meñaca, y Bideache. Se han cogido al enemigo más de cien prisioneros y mucho armamento y material.

Se han presentado 30 milicianos con armamento y más de 40 familias.

FRENTE DE SANTANDER. — En un reconocimiento efectuado en el terreno del sector de Briña, en el que ejerció presión el enemigo hace varios días se han encontrado 16 muertos, fusiles mejicanos, mosquetones y muchos cartuchos de fusil. En este frente siguen presentándose milicianos y pañanos con bastantes cabezas de ganado.

FRENTES DE ASTURIAS. — Sin novedad, habiéndose presentado 6 milicianos 4 de ellos con armamento.

FRENTES DE SORIA Y AVILA. — Sin novedades dignas de mención.

FRENTES DE MADRID. — A algunos tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.
Saamanca 19 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

NOTAS MILITARES

Incorporación de los reclutas del segundo trimestre del 38

Dispuesta la concentración de los reclutas del segundo trimestre para el reemplazo de 1938, según orden de la superioridad, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» el día 18 del actual, se procederá con la máxima urgencia por los Juzgados municipales y por las comisiones gestoras de los ayuntamientos, a las siguientes operaciones:

Primera. — Los Juzgados formalizarán con toda rapidez, auxiliados por los señores curas párrocos, duplicada relación de los mozos inscritos en los mismos que hayan nacido desde el primero de abril a fin de junio del año 1917.

Segunda. — De estas relaciones remitirán los citados jueces una a la Caja de Recluta número 49, Cáceres, con expresión de los fallecidos, con idéntica rapidez, y la otra la entregarán a los presidentes de las comisiones gestoras de los ayuntamientos.

Tercera. — Los alcaldes-presidentes dispondrán que, cuantos individuos comprendan la relación que le entregue el Juzgado, se incorporen en esta Caja de Recluta en los días del mes actual que a cada pueblo y partido se le señala; lo mismo los que, al parecer, sean cortos de talla, como los que aleguen algún defecto físico, y como está en suspenso la concesión de prórrogas, tanto de primera como de segunda clase, los que aleguen esta circunstancia se incorporarán también.

Cuarta. — Los citados alcaldes, con vista de la relación de nacidos, formularán con toda rapidez, y dándole preferencia a esta operación, y remitirán a esta Caja antes del día 24 del mes actual, una relación nominal en la que, comprendidos todos los nacidos, eliminando a los fallecidos, se expresen los da-

tos siguientes: Nombres y oficios, y casillas convenientes, expresión de los imposibilitados o mutilados, que serán los que únicamente no vendrán a concentración, expresando, además, en la casilla «Observaciones», los ausentes, los que presten servicios en milicias nacionales, residencia de los ausentes y clase de milicia donde presten servicios los que se encuentren en ellas.

Quinta. — Los ayuntamientos que no tengan ningún recluta, lo participará a la Caja telegráficamente.

Sexta. — Los socorrerán a razón de 125 pesetas por día, sin rebasar de un socorro, puesto que el día de llegada cobrarán el de Caja.

Séptima. — Debiendo quedar destinados a Cuerpo el día 31 de actual los reclutas comprendidos en este llamamiento, para la concentración de los mismos, por lo que respecta a esta provincia, se ajustarán, sin excusa ni pretexto alguno, a las siguientes normas:

Día 25. — Se concentrará los reclutas de los pueblos pertenecientes a los partidos de ALCANTARA, CACERES y GARROVILLAS.

Día 26. — Los correspondientes a los pueblos de los partidos de VALENCIA DE ALCANTARA, MONTANHEZ CORIA.

Día 27. — Los de los pueblos correspondientes a los partidos de PLASENCIA y TRUJILLO.

Día 28. — Los de los pueblos correspondientes a los partidos de JARANDILLA y LOGROSAN.

Día 29. — Los pertenecientes a los de HERVAS y HOYOS.

Día 30. — Los de NAVALMORAL DE LA MATA.

Octava. — El artículo 4.º anterior queda modificado en la forma siguiente: En el plazo de 48 horas se presentará en la Caja de

Galería de héroes Capellán propuesto para la Medalla Militar

Saamanca.—Ha sido propuesto para la concesión de la Medalla Militar, el capellán del Tercio Requetés de Isabel la Católica de Granada, D. Eugenio Huri Fernández por su actuación heroica y generosa durante toda la actuación de dicho Tercio en el frente de Anquera y operaciones de Cerromuriano, Vacar Peñarroya, Ambedrín y Bujalance, hasta que en la toma de esta última plaza, fué herido por la explosión de una bala de cañón que le fracturó la pierna derecha.

A pesar de tan grave herida, negóse a ser evacuado, pues decía que había varios requetés gravemente heridos que necesitaban su asistencia espiritual y aún a pesar del intenso fuego continuó en vanguardia hasta que otro capellán fué a sustituirle.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Nota del Gobierno Civil Hilo sisal para las segadoras

El Excmo. señor presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abasto de la Junta Técnica del Estado español, en escrito de fecha 8 del actual, recibido en esta presidencia el día de ayer me dice lo que sigue:

«Excmo. señor. Con el fin de tener debidamente abastecido el mercado esta comisión ha concedido autorizaciones de importación de hilo sisal en cantidades que se consideran suficientes para las necesidades de nuestra zona. Las importaciones se han autorizado a precios normales, por lo que ruego a V. E. disponga lo necesario para controlar los de venta de esta mercancía al objeto de evitar los abusos que según nos informan se están cometiendo en algunas provincias, en las que se pide al agricultor precios muy desproporcionados con los de estos.»


En su consecuencia los señores alcaldes de esta provincia y agentes de mi autoridad pondrán su mayor celo y diligencia para evitar pueda cometerse en esta provincia ningún abuso relacionado con la venta de mencionado artículo, poniendo en conocimiento de mi autoridad cualquier infracción de que tengan conocimiento para imponer al que la cometa una severa y ejemplar sanción.

Cáceres 18 de mayo de 1937.—El Gobernador civil Francisco Sáenz de Tejada.

Recluta un comisionado del Ayuntamiento, con la relación de los mozos que les corresponde incorporarse, en vez de remitirlas y con los datos que se consignan, quedando a la responsabilidad correspondiente de no verificarlo.

Cáceres, 19 de mayo de 1937.—
EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR.

Propague EXTREMADURA



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL JOVEN

CAYETANO LOBATO DE PAZ

PERTENECIENTE A FALANGE ESPAÑOLA

que falleció en Plasencia (Cáceres) el día 21 de Mayo de 1936

A LOS 15 AÑOS DE EDAD

VICTIMA DE UN ACCIDENTE DE BICICLETA

R. I. P.

Sus desconsolados padres, Ignacio Lobato Castillo y Vicenta de Paz Rubio; su tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a V. se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

La misa que se celebre el día 21 del actual, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Torrejón el Rubio (Cáceres), será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Información nacional

En los avances de ayer en Vizcaya, nuestras fuerzas han quedado casi en contacto con una línea defensiva de Bilbao

En Barcelona se ha registrado un nuevo y sangriento choque entre los anarquistas y los Guardias Nacionales y en Valencia los obreros se han manifestado pidiendo la dimisión del Gobierno Negro

Crónica del frente de Vizcaya

Salamanca.—Crónica del corresponsal oficial del Cuartel General Tebib Arrumi en el frente de Vizcaya.

«Gloriosa la jornada de hoy que no ha sido escasa, distinguiéndose las fuerzas legionarias.

Desde las primeras horas de la mañana, después de ocuparse casi por sorpresa la Ermita de Santa Marina, tras de una preparación artillera verdaderamente magnífica como son siempre las de las baterías legionarias, se ocupó en un asalto formidante el Gondramendi, que es una de las estribaciones del Sur de los montes Jaiz, macizo montañoso que nace en el Machichaco y termina rodeando Munguía.

A media mañana ya estaba el Gondramendi totalmente ocupado por los nuestros. Fué tan rápida la operación que costó al enemigo en la misma cumbre dejarse 200 muertos y más de 100 prisioneros, pues no pudo escapar ni uno solo de los defensores del crestón.

Peró no terminó con esto la proeza por que al mismo tiempo otras dos columnas que habían salido casi desde el borde del mar rodearon otras montañas, las escalaron y a poco más de las once de la mañana habían clavado la bandera de España en la cresta más alta.

El enemigo, que tenía muy fortificadas las posiciones, no ofreció, sin embargo, mucha resistencia y solamente cuando se vió empujado por las laderas contrarias hacia Munguía es cuando reaccionó pretendiendo contraatacarnos y ya nada hizo durante toda la tarde.

Por otros sectores también se han movido las columnas pero no puedo precisar cuales objetivos han logrado. De todas formas solo se ha podido operar hasta las tres de la tarde, hora en que cayó sobre el terreno una extensa niebla que quitó toda visibilidad.

Como noticia interesante diré que ya estamos casi en contacto con una línea defensiva de Bilbao.

En Amorebieta la calma de hoy ha sido absoluta, pero nosotros seguimos sin estar dentro del pueblo, pues el ocuparlo constituiría una torpeza por estar totalmente dominado.

Cierro estas impresiones con el máximo optimismo, porque además de los dos montes citados se han tomado varios pueblos y cotas de mucha importancia y sobre todo porque cada día el espíritu de nuestros soldados va en alza.

Crece por momentos su entusiasmo al verse ya tan próximos a Bilbao.—EL TEBIB ARRUMI.

400 muertos rojos en un ataque a las posiciones de Amorebieta

Durango.—Durante la noche última los rojos-separatistas intentaron atacar los declives de las posiciones nacionales de Amorebieta. No obstante ser barridos materialmente por el fuego de ametralladora que se les hacía desde las alturas ocupadas por los nacionales se aproximaron a las avanzadas de estos que los rechazaron con granadas de mano, causándoles 400 muertos y numerosos heridos que dejaron abandonados sobre el terreno, dándose rápidamente a la fuga.

La artillería nacionalista arrojó

hoy sobre las trincheras enemigas buenas andanadas de metralla, siendo ocupadas después por las tropas de Mola.

Companys anuncia a Aguirre una gran ofensiva roja en Aragón

Bilbao.—Companys ha anunciado a Aguirre que el Estado Mayor catalán prepara una ofensiva en el frente de Aragón para dentro de una semana.

A consecuencia de este anuncio los vascos han redobado su actividad en la construcción de fortificaciones para la defensa de Bilbao.

Reconstrucción de puentes y líneas del ferrocarril en Vizcaya

Durango.—Los ingenieros y brigadas a sus órdenes en Vizcaya no se dan reposo en su labor reconstructora de la retaguardia. El puente que los dinamiteros asturianos destruyeron a la salida de Durango ha sido reconstruido en seis días. Se ha realizado para ello una verdadera obra de arte. El puente mide cuarenta metros de largo y seis de ancho. Cuenta de dos aceras para peatones, tiene tres arcos y puede soportar pesos superiores a las treinta toneladas. Desde ayer circulan trenes por él. También se ha reconstruido la parte de la vía férrea entre Eibar y Durango, que fué igualmente destruida por los rojos. Todo esto se ha llevado a cabo, como hemos dicho antes, en seis días.

En la construcción del puente se han empleado 30 toneladas de madera.

Impresiones del frente de Oviedo

Oviedo.—La emisora local daba a Durango anoche a las doce la siguiente impresión de aquel frente.

Pocas jornadas se han destrozado por este frente con tanta tranquilidad como la de hoy. La furia roja siempre ansiosa de hacer carne no ha disparado hoy el cañón, por lo menos hasta la hora que transmitimos esta impresión. Por esta vez tampoco se ha oído el tábete de las ametralladoras. La tranquilidad es absoluta, completa. Han dejado descansar a Oviedo.

Oviedo ha descansado, pero no así nuestra imaginación que está con las tropas de Mola. Las nubes bajas han persistido durante todo el día sobre estos montes y temíamos que a tal causa en las zonas de Vizcaya persistieran también las nieblas que impedirían los designios del mando. Ahora hay impaciencia por saber, gracias a la amabilidad de la radio Durango al transmitirnos noticias, podemos calmar nuestros afanes de saber. Una hora antes que la radio nacional nos envía el comunicado oficial. Una hora que tanto significa aquí en Oviedo.

En la ciudad, cuando caía la tarde, nos llegaban los sonos bélicos de una marcha militar y luego los acordes alegres de un pasodoble taurino. Es una banda militar que ameniza la vida de la población. Desde las posiciones recibirán los ecos marciales con satisfacción. Allí no se oyen de ordinario más que tiros y estruendo de cañones y bombas de mano.

La evacuación de niños de Bilbao

Bilbao.—En los medicos oficiales se

crece que los ingleses accederán a encargarse de 4.000 niños en vez de dos mil como han acordado.

Los separatistas confiesan la caída de Amorebieta por razones estratégicas

Bilbao.—En los centros oficiales se ha manifestado que la caída de Amorebieta en poder de los nacionales no significa una derrota, pues el alto mando separatista había ordenado la retirada para rectificar las posiciones, ya que las principales de la ciudad estaban ocupadas por los nacionales.

Después de esta rectificación «la moral de los milicianos era muy elevada». La nueva línea fortificada se ha establecido detrás de Amorebieta, que carece de valor estratégico alguno.

«E que no se consuela es porque no quiere!»

La situación se agrava en el Aragón rojo

Salamanca.—Por noticias capturadas de las emisoras rojas, se sabe que la situación en el frente rojo de Aragón se ha agravado considerablemente por haberse extendido la indisciplina entre las milicias rojas.

Hace dos días las brigadas internacionales ametrallaron a los anarquistas, que contestaron en igual forma, resultando 50 muertos y numerosos heridos.

En el entierro de unos guardias nacionales se reproducen los combates entre éstos y los anarquistas de Barcelona

Valladolid.—El gabinete de información nacional posee noticias de que en Barcelona se han producido nuevos y gravísimos desórdenes con ocasión del entierro de varios guardias nacionales fallecidos en el Hospital Clínico a consecuencia de las heridas recibidas en los pasados combates registrados en las calles de aquella ciudad.

El entierro salió del Hospital Clínico escoltado por gran número de individuos de la fuerza pública. Esto fué considerado por los anarquistas como una provocación y al paso del cortejo por una de las calles próximas al hospital lo atacaron con fuego de pistolas ametralladoras y granadas de mano, generalizándose inmediatamente la lucha, en la que resultaron gran número de muertos y heridos.

Una vez restablecida la calma los cadáveres fueron conducidos al cementerio en carros blindados.

Manifestaciones de protesta contra el nuevo Gobierno en Valencia

Valencia.—Ayer se han registrado vivas protestas en esta ciudad contra el nuevo Gobierno. Una multitud enorme de obreros recorrieron las calles de la ciudad pidiendo la dimisión del Gabinete Negro y la formación de otro integrado por las representaciones sindicales.

Los rojos de Madrid extreman la vigilancia para evitar las desertiones

Frente de Madrid.—Un día más de calma en este frente. Los rojos extreman la vigilancia en sus posiciones para evitar desertiones, cada día más numerosas en sus filas.

Los sectores de la Sierra siguen en reposo. Apenas suena un disparo.

El corresponsal del «Daily Mail» en Vizcaya, considera desesperada la situación de Bilbao

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail» en Vizcaya comunica que la situación de Bilbao es desesperada. En la ciudad se respira un ambiente de rendición.

Las fuerzas nacionalista amenazan el puerto del Abra.

Se da el nombre de Besteiro para la Embajada roja de París

París.—Se da el nombre de Julián Besteiro para sustituir a Aranguis-tan en la embajada roja de Francia.

El Gobierno Negro se queja de la no intervención

París.—El Gobierno rojo de Valencia ha facilitado una nota en la que dice que hay que preocuparse del orden de la retaguardia, quejándose además de la no intervención.

La UGT de Madrid previene a sus afiliados contra los de la CNT

Madrid.—Ayer tarde han celebrado una reunión los elementos de la U. G. T. para adoptar acuerdos con motivo de la crisis.

Después de la reunión desde la radio lanzó softamas contra la C. N. T. recomendando a los ugetistas que estén vigilantes contra los sindicalistas.

La destrucción de Amorebieta en la Prensa extranjera

Salamanca.—Toda la prensa de Roma comenta hoy la destrucción de Amorebieta por los rojos preguntando que harán ahora ante este caso los hipócritas humanitaristas ingleses.

En Moscú no ha sentado bien el nuevo Gobierno rojo

Moscú.—En los círculos soviéticos ha sido recibida con desagrado la solución que se ha dado a la crisis de Valencia.

Los héroes del Alcázar

La Gran Cruz Laureada de San Fernando al general Morcadoró

Y la Laureada colectiva a los defensores y demás ocupantes del Alcázar

Salamanca.—Ha terminado el expediente abierto para la concesión de la Laureada a los defensores del Alcázar.

El Generalísimo ha concedido como resultado del mismo la Gran Cruz Laureada de San Fernando al Jefe General don José Morcadoró por la heroica defensa de Toledo que con la gesta del Alcázar ha causado la admiración del mundo.

También ha concedido el Caudillo la Cruz Laureada colectiva a todas las personas que ocupaban el Alcázar, combatientes y no combatientes, considerando que todos contribuyeron a la realización de la magnífica gesta de su defensa.

El programa de Valencia

¡¡A BUENAS HORAS!!

La farsa del gobierno rojo de Valencia ha tenido una nueva representación. Una comedia de crisis, con sus escenas de opereta, consultas presidenciales, etc., etc., como si en Valencia se viviera en el mejor de los mundos y el ritmo de la vida «democrática» no se hubiera roto de una manera tajante y sangrienta.

Los que durante meses y meses se han venido prestando a la bufonada de apreciar la situación del país «prorrogando el estado de alarma», cuando todos los campos de España palpitaban ensangrentados y se conmovían con la más horripilante tragedia que ha conocido la Historia, bien podían prestarse, una vez más, a la hipocresía de dar al mundo la apariencia de una crisis resuelta «constitucionalmente».

«Constitucionalmente» también, tenía que dar esa cuadrilla de bandoleros la sensación de un programa de gobierno y una declaración ministerial. Y, entre los apartados de esa bufa declaración, el propósito «de mantener el orden y cortar los desmanes», que es la befa más cínica que se ha podido lanzar sobre los martirios y la sangre de los caídos y sobre las ruinas de la España deshecha y atormentada.

Sadismo refinado se necesita para lanzar esa declaración, después de haber asesinado a centenares de miles de víctimas y saqueado e incendiado casas, templos, museos, ciudades enteras, que quedarán en la España desolada como hitos perdurables de la más espantosa barbarie. No convencerán a nadie los redomados bribones de Valencia de esos propósitos. El mundo civilizado sabe ya a qué atenerse y cuenta la conciencia de las gentes honradas los cien mil asesinatos de Madrid, los cincuenta y cinco mil de Barcelona, los miles y miles de Málaga, Valencia, Bilbao, Santander y toda la zona roja, hasta formar esa pirámide inmensa de las setecientas mil víctimas en que se calculan los crímenes cometidos por los marxistas.

Para nosotros no ha cambiado la situación. Todos los que intervienen en el gobierno rojo de Valencia son autores y cómplices de las abominaciones cometidas. Es que la sangre ha llegado a ahogarles y quieren apartar de sí el espectro del remordimiento con una sutil y hábil maniobra, reflejo de otras maniobras extrañas que, tras nueve meses de barbarie, necesitan, para sus manejos, un gobierno en Valencia que dé la impresión de un instrumento moderado y dispuesto a velar por los fueros de la civilización.

A eso obedece esta crisis de Valencia y no a propósitos de verdadera rectificación. Porque los asesinos son los mismos, los dirigentes los mismos, los partidos los mismos y las mismas la ideología, la conducta y las inspiraciones extrañas. Para nosotros, el enemigo de siempre sigue en pie, aunque pretenda enmascararse en vanos formulismos rituales de autoridad y de orden.

Hoy, como ayer, nuestra preocupación es derrotar al marxismo y ganar la guerra. Por encima de esas hipocresías del gobierno rojo de Valencia, están ya la convicción y la voluntad de la España auténtica, que ha jurado redimirse inapelablemente de ellos y se va redimiendo con un heroísmo en el que ha puesto, además, la voluntad invencible de no malograrlo.

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, VESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.-Teléfono, 147 CACERES

Gordón Ordáx es recibido con vivas a Franco al visitar un hospital en Méjico

Llamó hambrientos a los enfermos que le lanzaron vasos y medicinas haciéndole huir

Salamanca.—D'cen de la capital de Méjico que en el Sanatorio español, ocurrió un accidente del que fueron protagonistas el embajador del Gobierno rojo de Valencia Gordón Ordáx y el cónsul de Veracruz, Zapico. Mientras recorrían la sala número uno, varios enfermos gritaron un viva al General Franco; el cónsul desen-

fundó su pistola y gritó: ¿Quién es el que ha dicho eso? y Exc amó después dirigiéndose a los que habían vitoreado al Generalísimo Franco: ¡Muertos de hambre! Los enfermos lanzaron contra Gordón y el cónsul, vasos, tazas, botes de medicina y los visi antes tuvieron que huir.

¡Veraneo en CANDELARIO (Salamanca)!!

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

DE LOS PUEBLOS

Jaraíz

El Sindicato de Productores de Pimentón en funciones

Durante la pasada temporada se constituyó en esta villa, a impulsos de varios beneméritos ciudadanos de ella, un Sindicato de Productores de Pimentón, encaminado a la defensa de los intereses morales y materiales de estos productores de la Vera, y obediendo a una urgente necesidad.

Aquello que fué solamente una semilla lanzada en el terreno de posibilidades de esta feracísima región de la Vera, está floreciendo ahora espléndidamente con óptimos resultados y en un ambiente de entusiasmo que le aseguran vida próspera y éxito seguro.

El Sindicato de Productores de Pimentón de Jaraíz tiene ya una vida oficial, en posesión de sus cargos la Junta directiva, aprobado su Reglamento y en plena campaña de propaganda y organización, orientada ésta a poner en valor las grandes riquezas agrícolas de este rincón de la provincia de Cáceres.

La Junta directiva está compuesta por los siguientes señores:

Presidente, don Victoriano Tovar Cruz; vicepresidente, don Joaquín Coego Castañón; secretario - contador, don Eduardo Jiménez del Rey; tesorero, don Fernando Breña; vocales, don Pedro Aparicio y don Jaime Sánchez.

El señor Jiménez del Rey, hasta hace poco director de «La Gaceta Regional» de Salamanca, se encargará también de la dirección y gerencia del Sindicato.

La primera gestión de esta Junta ha sido la de iniciar la construcción en esta villa del local social y de almacenes suficientes para las necesidades económicas del Sindicato. Las obras del edificio, de grandes y bellas proporciones, se iniciarán en uno de los próximos días, pues ya han sido adquiridos los terrenos.

El edificio quedará emplazado en un lugar estratégico, en las proximidades de Jaraíz, y por el que tiene que pasar la casi totalidad del pimentón de la Vera. Es propósito de la Junta que quede terminado a mediados del próximo verano.

Algunos de los elementos de la Junta directiva estuvieron hace días en Cáceres para ponerse en contacto con las entidades oficiales de la provincia, entre las que, los propósitos y fines del Sindicato de Productores, han sido bien recibidos.

También en esta villa y en todos los pueblos que forman la Vera del



"El estómago"
es el manantial de alegría de la vida

Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Tiétar, la creación y funcionamiento del Sindicato ha sido recibido con todo entusiasmo, convencidos estos productores que es él la única manera de defender sus derechos e intereses.

Seguiremos teniendo a los lectores de EXTREMADURA al corriente de este interesante asunto.

EL CORRESPONSAL

15 de mayo de 1937.

Venta de corcho

Villanueva de la Siera (Cáceres)

El día 8 de junio próximo tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la primera subasta para la venta del corcho de la dehesa Carrascal de estos propios bajo el tipo de cincuenta y cuatro mil pesetas y demás condiciones que se encuentran de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Si no tuviere efecto la primera subasta el día señalado se celebrará una segunda a las ocho días siguientes con la rebaja del 25 por 100 del importe de la primera.

Lo que se hace público para conocimiento de los licitadores.

Villanueva de la Siera 14 de mayo de 1937.—El Alcalde Matías Bas Rubio.

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclayín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logroñan.
- » Naval Moral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 55.

Teléfono, 310

CACERES

Cómo el capitán Reparaz arrebató a Miaja el plan de operaciones

Antes organizó la resistencia del Santuario de Santa María de la Cabeza

Con unos cuantos Guardias desafió a la columna Miaja que disponía de seis baterías

En Salamanca está, agregado al Cuartel del Generalísimo, un jefe del Ejército, hombre joven, cordial y extraordinario como podrá ver en el curso de este relato el amigo lector. Se llama don Antonio Reparaz y es capitán de la Benemérita. Tomó una parte importantísima en los primeros días del alzamiento nacional en que se vio aislado de las demás fuerzas nacionales en el corazón de la Andalucía roja. A fuerza de talento, astucia, diplomacia y en los momentos críticos, energía y entereza varonil consiguió no solo salvar su vida y la de la mayor parte de sus subordinados, sino contrarrestar los propósitos del mando enemigo y evitar en buena parte que la ofensiva que este realizaba contra Córdoba, se viese coronada por el éxito.

Además el capitán Reparaz corresponde la iniciativa de haber encerrado en el Santuario de Santa María de la Cabeza a las familias de los guardias a sus órdenes y a otras personas de la población civil, encargando de su defensa a su compañero de cuerpo y de grado el capitán don Santiago Cortés, que había de inmortalizar su nombre en los ocho meses de resistencia heroica.

Para completar nuestra información sobre lo ocurrido en Santa María de la Cabeza hemos ido a ver al vaeroso jefe y de sus labios hemos oído el relato sorprendente que damos a continuación. Parece una página novelada de Conan Doye. Así como el novelista inglés creó el tipo del coronel Gerar y escribió un libro con capítulos en que se narran sus hazañas fantásticas, titulólos «Como el coronel salvó un ejército», «Como el coronel ganó una ciudad» etc. de las empresas del capitán Reparaz podrán escribirse también capítulos emocionantes que se titularían «Cómo el capitán engañó a Miaja», «Cómo centregó los planes de su ejército», «Cómo burló al Frente Popular de Jaén».

El capitán Reparaz llegó a su destino en la capital andaluza pocos días antes del movimiento nacional. Anteriormente se había distinguido en la pacificación de Asturias del año 34 y al advenimiento del Frente Popular fué enviado de cuartel a Teruel. Desde allí unos días antes del

18 de julio, como queda dicho se le destinó a la comandancia de Jaén.

Todo el alto mando de esta comandancia, nos dice Reparaz, el teniente coronel y los tres comandantes eran afectos al gobierno revolucionario de Madrid. En cambio la oficialidad (capitanes y tenientes) así como subalternos y guardias se mantenían leales al espíritu del Ejército y comprendí que se podía contar para todo con ellos.

Yo fui destinado a Andújar y allí estaba cuando el veinte de julio, dos días después de haberse tenido conocimiento de la sublevación de Marruecos, ocurrieron los primeros disturbios sangrientos. El populacho marxista se lanzó a la calle y empezó el saqueo de las casas de los elementos considerados como fascistas. Yo salí con mi fuerza, sin esperar órdenes del alcalde que como socialista sabía no había de darlas y me enfrenté con el motín. El balance de esta jornada fueron seis muertos y siete heridos que causé a los revoltosos. Tras esto volví a encerrarme con mis guardias dispuesto a todo, porque sabía que la provincia entera estaba en manos de la revolución. No podía tardar en ser atacado.

EL DESAFIO A MIAJA

Sin embargo, pasaron los días en un angustioso estado que, sin que la situación se modificara. Cuando el 29 llegó a Andújar el general Miaja, al mando de una fuerte columna, en la que figuraban seis baterías de artillería. Iban de camino hacia Córdoba, cuyo alzamiento se proponían castigar cumpliendo órdenes de los ministros de Madrid.

Como yo seguía con mis guardias en el cuartel y el general recibía de mis intenciones me mandó unos emisarios, entre ellos el diputado don Vicente Sol para pedirme que con mis fuerzas me incorporase a la columna. Mi contestación fué categórica. «Digan al general que resistiré y aunque él me aplaste con su artillería, puedo de tenerle el tiempo preciso para que sus planes queden frustrados».

Se celebró luego un consejo en el cuartel y los compañeros de Reparaz hicieron comprender a este que la resistencia sería inútil y que lo

EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 19 de mayo, hechas a las ocho horas:

Barómetro, 721'5.
Temperatura, 13'4.
Humedad, 74.
Dirección del viento, NE.
Fuerza del mismo, 1.
Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 1'0.
Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 3'4.

Estado del cielo en el momento de la observación, algo nuboso.

TEMPERATURA EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 15'0.
Mínima (hoy), 7'0.

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

más hábil era fingir una adhesión que les permitiese esperar el momento de poder pasarse al bando nacional.

Reparaz sabía ya que doscientos cincuenta guardias que operaban en los límites de Granada tenían pensado pasarse por aquella provincia. Y como sus familias correrían en ese caso evidentes riesgos, decidió recogerlas en el próximo Santuario de Santa María de la Cabeza, siéndole para esto necesario el asentimiento del Frente Popular. Este fué uno de los motivos que le determinaron a escuchar el consejo de sus compañeros y a fingir la sumisión.

Para ello aprovechando una nueva visita de los enviados de Miaja, que quería evitar a toda costa choques sangrientos, prometió que no tendría inconveniente en unirse con sus fuerzas a la columna siempre que se les colocase en la extrema vanguardia. Justificó esta pretensión por el deseo de que no se dudase de su sinceridad ni de su espíritu republicano. Accedió Miaja complacido y Reparaz aprovechó las horas que le quedaban para organizar el traslado al Santuario de la Cabeza de las mujeres y los niños de los guardias de su compañía que sumaban cerca de quinientas personas. Dejaba así el camino preparado para recoger también en el momento oportuno a las familias de los guardias que pensaban pasarse por Granada cuando se tuviese noticia de su defección.

(Continuará.)

Deberes patrióticos del momento

Oro para la Junta Técnica del Estado!

DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

SERRADILLA

Eufemia Sánchez Barbero, un par de pendientes, oro bajo.

Florencia Rodrigo, un par de pendientes, oro bajo.

Cara Díaz un par de pendientes rotos, oro bajo.

Isidora Gómez García, un par de pendientes rotos, oro bajo.

Filomena Sánchez Lobato, una gargantilla y un par de pendientes oro bajo y una gargantilla y un par de pendientes oro de ley.

Hermína Martín Nuño, un par de pendientes, oro bajo.

Ana María Sánchez Barbero, un par de pendientes, oro bajo.

Inés Ripero Real, un par de colgantes, oro bajo.

Margarita García Mateos, un par de pendientes, oro bajo.

Eusebia Real, dos pares de pendientes y un pendiente roto, oro bajo.

Luisa Rodríguez Real, un par de pendientes, oro bajo.

Rufina Barbero Morales, un par de pendientes, oro bajo.

Eulalia Fernández Morales, un par de pendientes, oro bajo.

Simona Antón, un colgante y dos trozos de pendientes oro bajo.

Florentino Ropero Real, dos colgantes de pendientes, oro bajo.

Eufemia Barbero Mateos, un par de pendientes, oro bajo.

Cecilia Alvarez un par de pendientes rotos, oro bajo.

Rufina Díaz Corrales, un par de pendientes, oro bajo.

Juana Rodríguez Rodríguez, un par de pendientes y otro roto, oro bajo.

Agustina Pesado Real, trse pendientes y una gargantilla, oro bajo.

Suscríbese a EXTREMADURA

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA

CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivos para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfono: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Para Bocablitos

Asociaciones de

La Mallorquina

Gustar los bocablitos sorpresa y popular Vaca a la mentecilla (vacas naturales), jamón York, salchichón tomo y magras. Precios (P. 40 P. 5) 0'60 y 0'70 Wamba rellenos proletari, pastel moroso y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Reparaz, 4. Teléfono, 204

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés Lucas Boticario y Fábrica de Chocolates de

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIETA

LA CHARLA DEL GENERAL

Las heroicas columnas del general Mola siguieron hoy su avance, ocupando la ermita de Santa Marina y otras posiciones situadas en las inmediaciones de Munguía

Sevilla, 19 (10 n.)—Buenas noches, señores: Todo en este mundo tiene su fin; así por ejemplo, ahora le ha tocado a Arquisain, el hombre de fuerte, que disfrutaba el enchufe —¡menudo enchufe!— de la embajada de París.

Digo que es el hombre de la suerte, porque efectivamente Arquisain lo es, es uno de esos personajes de la fortuna que se encañenan las cosas sin pensar; periodista mediocre se dio a conspirar allá por los años 1928 y 29, y un buen día se encontró con que le habían hecho la cosecha y se había proclamado el gobierno de la revolución; se agarró a los falzones de Largo Caballero —¡y qué! ya me equivoqué; Canallero!— y se vió sorprendido con la embajada de Berlín. —¡No estaba mal el enchufe para empezar!

Fué entonces también cuando su conuñado el imbécil de Álvarez del Vayo el de los batacazos en todos los sitios fué nombrado embajador en Méjico; tanto aquél como éste se agarraron bien a los falzones del Canallero. —¡Qué potentes son estos falzones!— Pero ahora se han roto; aunque estoy seguro que ya no se comprarán aquellos trajes de treinta duros que llevaban sobre todo el Arquisain, que tenía siempre los pantalones comidos por detrás —¡sí, por detrás!— Deben haberse forrado bien los tres «camaradas»; en esa última temporada Arquisain estaba batendo el record: comisiones, sueldo de embajada, venta de objetos preciosos, robos, incautaciones, venta de cuadros del duque de Alba, etc., etc. Y como el cargo que desempeñaba estaba dado por su conuñado el imbécil de la cara y los hechos de idiota, Vayo, resulta que se repartirían las ganancias, aunque puede asegurarse «a priori», que Arquisain se llevara la mejor parte, por aquello de «quien parte... etc.» Porque como dicen, las comisiones dan siempre pantalones, Arquisain tendrá ahora muchos, muchos pantalones. —¡No faltaba más!

Aranquistain quiso llegar hasta a apoderarse de un hospital de los españoles en París; pero los frailes que estaban en él, se negaron diciendo que no podía el Estado marxista apoderarse de aquel edificio porque la propiedad correspondía a don Alfonso de Borbón; y apesar de ello se entabló el pleito; pero como Blum —el hebreo— es amigo de todos ellos y pariente, les protege y se dice si ha hecho suya la cuestión. —¡A lo mejor tiene en esto comisión!—; y ya es de esperar la solución del conflicto.

Total: que han salido tres del escalfón de los enchufes: Canallero, Arquisain y Álvarez del Vayo. ¡Vaya tres patas para un banco! Aunque parece ser que lo ponen con el dinero que han robado pueden ponerlo hasta en Chicago. Las últimas noticias son que Canallero, debiendo descansar, se retiró ahora en seguida al extranjero para pasarse el verano en una villa que ha adquirido recientemente.

¡Vaya vida que se va a dar el estuquista! ¡Sobre todo sus niñas, que seguramente no querrán ya casarse

con un estuquista sino que estarán pensando en algún principito, o en algún «malvado burgués» de esos que oía tan a su papá. La cuestión es que el negocio está neco. Largo está caído, caído, como el ángel malo —¡Y tan majo!—

Seguramente no se conforma con la derrota; porque eso sí: la derrota ha sido contundente, avasalladora. ¡Menuda derrota! Indalecio debe estar frotándose las manos, pero que muy fuertemente y está diciéndolo para sus «soberanas y gigantes tripas»: Me he salido con la mía. ¿Qué me importa de lo demás? Ahora el Largo se declarará impotente. Impotente para seguir en contra de Prieto; porque muchos de aquellos que al lado del Canallero se distinguían hasta ahora, seguramente habrán cambiado por eso de «que hay que estar al lado del que más calienta». Y quien más calienta ahora es Indalecio, aunque esto no creo que dé mucha duda.

Ahora Indalecio como tampoco habrá de ser Indalecio quien permita moverse libremente a los extremistas, aquí queda pendiente de resolución la cuestión madre de la crisis. No hay que olvidarse que tanto Prieto como Largo formaban parte de aquel nefando gobierno de «tiros a la barriga» y que no se habrán olvidado ninguno de los dos procedimientos; acaso la F. A. I. y la C. N. T. se separen de ambos; pero queda latente la duda: ¿Se dejará desarmar? ¿Seguirán combatiendo en contra de todos ellos? Este es el enigma del día precisamente: el enigma de los anarco-sindicalistas.

Ya sabemos que en Barcelona, cuando lo ocurrido, García Oliver quiso poner y recomendarles orden; ellos le acometieron y el carterista ministro tuvo que abandonar la capital de Cataluña, si no quería ser linchado.

Por otra parte: los moderados, dirigidos por Indalecio, tendrán en contra suya a Moscú; Moscú estaba representada por Largo y es Largo la persona, el agente de sus predilecciones; por eso, lo grave será cuando Indalecio se decida a exterminar a los extremistas; entonces se le echará encima Moscú y le pedirá explicaciones. Indalecio titubeará un tantico pero tendrá que desistir y explicarse diciendo: «no sabía lo que me hacía».

No obstante, aún no sabemos si los anarco-sindicalistas quedarán muy conforme con posibles arreglos; ¿Se someterán al nuevo gabinete? No se sabe; de todas formas, todo hace esperar que el aspecto de la política marxista de Valencia, sufrirá alteraciones rápidas y se produzcan en breve acontecimientos interesantes.

Pudiera darse, también, que los anarco-sindicalistas, los sindicalistas sobre todo, viendo que entre nosotros serían bien recibidos como lo han sido los compañeros que ya vinieron a nuestro lado, decidieran venirse y en este caso, la situación sería por completo diversa. ¡Cuánto ganarían ellos, y ganaría España! Ganaría también esa borreguil manada, que podría convencerse que

entre nosotros se respira la verdadera libertad, y que es entre nosotros donde se satisfacen las ambiciones del ideal y se consiguen los fines, si estos van encaminados a salvar la Patria y a mejorar la clase.

Y hablando de otra cosa, ayer decía yo, que habían sido cogidas algunas caretas contra gases en Vizcaya; y que estas caretas eran francesas y he de decir hoy que tengo más datos: junto a una de estas caretas hemos encontrado un papelito que revela de una manera terminante que es Francia la nación que está rompiendo, violando manifiestamente todos los tratados de neutralidad, pasando por encima de todos los acuerdos, y de todos los derechos. En una de esas caretas un petrero que decía, entre otras cosas: «C. D. M. núm. 34 CO, etc.»

Yo creo que no es posible encontrar una prueba más manifiesta de intervención directa; estas caretas han sido suministradas por Francia; lo que prueba también que deben haber sido traídas por los barcos que vienen a hacer la evacuación; las cajas de las mismas se encuentran completamente nuevas y sin pozaduras de ninguna clase.

No es posible que haya ni se de burla ni comedia más baja e indigna; Francia está perdiendo el nombre que le dió la historia; el cieno marxista obscurciendo su brillo, ya débil porque la sangre roja nubla el cielo del bienestar francés.

Prueba clara es también el caso de ese coronel encargado del control de las fronteras; no importan los buenos deseos de ese caballero; necesita tiempo para comer y dormir, y como los marxistas franceses tienen preparado todo, en ese instante pasan las caravanas de camiones con contrabando.

Da cuenta el general de casos que se conocen, de recientes sucesos, y cometidos por el gobierno o por lo menos en la venia del gobierno de Blum. Claro, que uno de estos casos, está explicado; actúa de personaje principal un pariente de Blum; y como éste es hebreo, se repartirán entre parientes la comisión, que para eso nacieron semitas.

No obstante, se ha dado el caso, que unos cuantos extranjeros que venían por Hendaya a alistarse en las tropas de Franco, han sido detenidos y mandados a un campo de concentración. ¡Viva la libertad, la igualdad y «la fraternite»!

Y ahora de noticias.

La radio de Bilbao sigue echando las campanas a vuelo. Para estos marxistas es fiesta el día de su entierro; no tiene otra explicación; a bordo del abismo y cantando victorias que no existieron y pretenden componer con desastres y fracasos, como si las distancias no habieran y los muertos no fueran testimonio de la verdad.

Así, dicen los partes, que en Vizcaya siguen pegándonos, que nos detienen, que nos aniquilan, que nos rechazan, que nos persiguen, etc. etc.

Y la cosa es que hoy, como ayer, y ayer como mañana, y mañana como antes de ayer, hemos avanzado, avanzaremos y avanzamos.

Así por ejemplo: en el día de hoy ha seguido el avance victorioso de nuestras columnas por el sur del Jata (los marxistas dicen que es suyo), ocupando nuestros soldados la ermita de Santa Marina y otras posiciones que se encuentran a un kilómetro y kilómetro y medio de Munguía. Mañana Munguía será nuestro; pero es

probable que a estas horas quede poco de la población; los marxistas tienen su programa que cumplir y han de hacer con esta como han hecho con Amorebete y han hecho también con otras poblaciones. Y todo porque saben que Munguía será nuestra. Nada significa esto, sin embargo, para mover los nervios a esos humanitaristas de Francia y de Inglaterra, de la humanitaria Francia y de la compasiva Inglaterra. ¡Qué pena, de político!

En León, sector de Lillo, los marxistas intentaron en vano un ataque es ya la costumbre; fueron rechazados con toda energía y los nuestros recogieron sobre el campo más de cien muertos y sesenta armamentos; el parte da cuenta de haber muchos cadáveres sobre el campo.

Y como complemento, una nota interesante: de Bilbao han salido para Roma, unos cuantos sacerdotes, de ellos, separatistas, que llevan el propósito de hablar al Santo Padre, de los crímenes cometidos en Vizcaya (así dicen ellos) por los aviadores alemanes. —¡Qué perra han cogido con los aviadores alemanes!

Pa mi que van con intenciones de rogarle al Santo Padre que les permita recogerse en un asilo, porque otra cosa no tiene explicación. Digo así por otra cosa...

Parece ser también que está para reunirse el Comité de no intervención y que tiene el propósito de tratar de los bombardeos sobre ciudades abiertas. ¡Qué lindos! ¿Tratarán del bombardeo del Sacro Monte? Es de esperar; pero me parece que «están verdes aún». ¡Papa los ingleses y franceses, no hay cuestión aquí; no había en el Sacro Monte marxistas! Secretos del marxismo...

Y ya que hablaba de operaciones diré que en el Sur, no ha ocurrido nada. Sólo a unos tiroteos que armonizan la calma de los días. Todo ello es necesario para la existencia. La armonía es el alma de la vida. ¿No está claro? ¡Vaya si está claro! ¿Verdad que sí? ¡Está clarísimo! ¿Cunde?

Y ahora un cameíto: «Sevilla llegó bien». ¿Dónde habrá ido Sevilla? «Burgos, Córdoba y Compañía, llegaron bien». ¡Eñhorabuena!

Y nada más. Yo les deseo a todos muy buenas noches...

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUNDEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324 CACERES

Se necesita nodriza que reúna muy buenas condiciones.

Avenida Virgen de la Montaña, 2, segundo.

Corchos

Todo propietario que tenga corchos sacados o para sacar en verano los venderá bien mandando detalles a Apartado Correos, 110, Sevilla.

Sobrino de Gabino Diez CACERES

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones

PEREGRINA Y COLONIALES

EXTREMADURA

Lo que sabemos por ellos

«Nos estamos embruteciendo»

«Nos estamos embruteciendo en tabernas y garitos y no es a la taberna donde debemos ir, sino a la biblioteca.»

Esto no lo decimos nosotros; lo decía ayer el comandante de la 24 Brigada marxista desde Unión Radio de Madrid.

«Las tropas nacionalistas avanzan hacia Bilbao»

«Las tropas nacionalistas avanzan rápidamente en el Noroeste de Vizcaya y ahora están a la vista del magnífico estuario del puerto vasco.»

Según declaraciones de prisioneros, en Bilbao existe un gran movimiento a favor de la rendición, que tratan de evitar los anarquistas.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Le Petit Girond» de Burdeos al servicio de los rojos.

«La Casa de Cataluña asaltada en Barcelona»

«En Barcelona ha sido asaltada la Casa de Cataluña por grupos que irrumpieron en ella violentamente destruyendo los muebles y llevándose la máquina de escribir y metálico que en ella había.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera».

Diez pesetas un kilo de tomates en Madrid

«En Madrid las subsistencias especialmente los artículos alimenticios de primera necesidad, han alcanzado un alza verdaderamente dramática. Un kilo de tomates cuesta 10 pesetas. Si se va a comprar una lechuga, después de pagar por ella el precio de una langosta, el vendedor obliga a adquirir dos kilos de naranja que se pagan a peso de oro. Esto no puede seguir; no se puede permitir que en la retaguardia se enriquezcan unos, mientras otros pierden la vida en las trincheras.»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Heraldo de Madrid».

La República necesita un veterinario

«El nuevo Gobierno de Valencia es el Gobierno de los traidores, que nace al dictado de las naciones extranjeras.»

La República es un pantano lleno de miasmas. ¡Proletarios, está en peor estado que en el mes de julio. Si no reaccionáis contra esto todo estará perdido. Ahora tiene un médico y un boticario. Lo que necesita la república es un veterinario. Desde aquí, os llamamos hijos de...»

Esto no lo decimos nosotros, esto lo decía ayer Gonzalo de Reparaz, completando la frase que nosotros dejamos de consignar.

¡A las armas!

«Han sucedido hechos terribles; fusilamientos, simulacros de fusilamientos, secuestros y torturas inimaginables. En Tarragona se han cometido toda clase de persecuciones y atropellos. Este ambiente traerá nuevos desastres. Los trabajadores de Cataluña tienen que tomar las armas contra esto, y las han tomado ya.»

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

Donativos

Patronato Provincial Antituberculoso

Me es muy grato poner en conocimiento de que en la primera quincena del mes actual, ha sido ingresada en la Tesorería de este Patronato Provincial (Banco de España) como donativo de una cama completa con destino a la Lucha Antituberculosa, la cantidad de 250 pesetas por don Urbano Casas Sánchez, médico de Naval Moral de la Mata.

Cáceres 19 de mayo de 1937, EL GOBERNADOR CIVIL.

El Gobierno inglés ha comunicado al Generalísimo que el accidente del "Hunter", fué producido por una mina flotante

Salamanca. — El gobierno inglés ha comunicado oficialmente al Generalísimo Franco que el examen llevado a cabo por una comisión de técnicos ingleses en el destructor «Hunter», ha puesto de manifiesto que el accidente se produjo por choque con una mina flotante.

El comunicado a que se refiere la anterior noticia es un modo diplomático de decir que es falso cuanto se ha venido propalando por los mar-

xistas de España y el extranjero sobre torpedos, submarinos españoles, etc., etc.

Una falsedad roja más que se cue bajo el peso de la verdad y de la realidad. ¿Qué efecto habrá producido esto en la España roja?

Otra maniobra que se cae bajo el peso de su pífida falsedad y una prueba más para Inglaterra de los procedimientos en uso en la España marxista con la que ella sostiene relaciones oficiales.

Información Internacional

En Budapest se ha tributado un entusiasta recibimiento a los Reyes de Italia

Dos aviadores rojos condenados en Francia sa en para España

Salamanca. — Dos aviadores bolcheviques de España que habían sido condenados a causa de un aterrizaje forzoso que efectuaron en territorio francés, a quince días de prisión y 50 francos de multa, han vuelto a salir para España.

Las subsistencias han aumentado en Inglaterra un cuarenta por ciento desde Mayo del 35

Salamanca. — En Inglaterra, desde mayo del 36 hasta la fecha, han experimentado las subsistencias un aumento de un cuarenta por ciento.

En los últimos veinte años el aumento total ha sido de un cincuenta por ciento sobre la elevación que trajo consigo la gran guerra.

La revista naval inglesa

Salamanca. — En la revista naval inglesa que se celebrará en las costas meridionales de Inglaterra a la que asistirán los Soberanos británicos, tomará parte toda la flota inglesa, 16 navos extranjeros, y Ya's y trasatlánticos de distintos países.

El número total de embarcaciones se calcula en unas 300.

El mayor navío que asistirá a esta revista es el acorazado argentino «Moreno», de 23.000 toneladas y el más pequeño un submarino estoniano de 800 toneladas.

Los Reyes de Italia son recibidos entusiastamente en Budapest

Salamanca. — Los Reyes de Italia han llegado a Budapest hoy a la una y treinta minutos. Los augustos viajeros eran esperados por el Regente Horthy, el Gobierno en pleno y altos funcionarios del Estado, además de una imponente multitud que hizo objeto de aclamaciones a los Soberanos italianos. Estos fueron recibidos a los acordes del himno nacional italiano y el de Hungría. Los Reyes con su séquito abandonaron el tren, abrazándose las señoras que llegaban con las que esperaban en la estación.

Los Reyes de Italia y Emperadores de Abisinia después de revisar las fuerzas militares que les rindieron honores emprendieron la marcha hacia el Palacio Real en carrozas descubiertas.

Los fascistas que acudieron a la acción saludaron a los Reyes Emperadores con el brazo en alto entonando sus himnos.

Las calles de Budapest están engalanadas y luce un sol espléndido.

A las trece y treinta han sido obsequiados los Reyes con una comida que les ha ofrecido el Regente Horthy. A las 18'30 el Rey italiano recibirá al Presidente del Consejo húngaro y al Ministro de Negocios extranjeros.

La prensa dedica sendas informaciones a la llegada de los soberanos italianos, haciendo resaltar los estrechos lazos de amistad que unen a ambas naciones.

La ciudad vive en pena fiesta. De todas las ciudades y lugares apartados del país llegan constantemente viajeros para conocer a los Reyes de Italia.

Estos se muestran muy satisfechos de recibimiento que se les ha tributado.

Mussolini pilotando un avión vuela sobre Roma

Roma. — Mussolini realizó ayer un vuelo sobre Roma a bordo de un trimotor pilotado por él mismo.

Después de permanecer durante una hora sobre los alrededores de la ciudad y comarcas próximas, descendió sin novedad en el aerodromo de Litorio.

Dos cruceros argentinos visitarán Alemania durante unos días

Salamanca. — El 24 de mayo próximo, fecha de la fiesta nacional de la Argentina, llegarán a las costas alemanas dos cruceros argentinos que permanecerán dos días en aquellas aguas.

Italia no hace propaganda de su sistema político en ningún país

Salamanca. — El ministro de Propaganda de Italia ha dicho en un discurso pronunciado en la Cámara corporativa que Italia no se mezcla en la vida política interior de ninguna nación extranjera. Se limita exclusivamente a la tarea de desmascarar a los que ven en el fascismo un obstáculo insuperable para su obra destructora.

La prensa alemana se ocupa de este discurso en el que hizo alusión también a la campaña de la prensa extranjera contra Italia. Dicen también los periódicos alemanes que no se pueden tolerar ya tantas calumnias.

Judíos al fin y al cabo

Salamanca. — La policía ha descubierto un plan de estafa tramado por varios médicos judíos.

Estos se habían hecho de las listas de las personas que tenían concertados seguros de vida, a las que les decían que procedimiento tenían que emplear para dar la sensación de que se encontraban enfermos del corazón y cobrar sus pólizas en las que llevaban una importante comisión.

Max Schmelin se encuentra en buena forma

Berlín. — Max Schmelin ha vuelto a recobrar buena parte de su mejor forma. Constantemente recibe visitas de sus amigos y entrenadores para ver como se puede preparar para tomar parte en un próximo campeonato mundial.

Niña de diez años destruida por un perro rabioso

Salamanca. — En el convento de San Bernardo, en Suiza, ha ocurrido un desgraciado suceso que ha costado la vida a una niña de diez años.

Los monjes habían sotado a los perros que tienen fama por su docilidad, y uno de estos que se ha distinguido en importantes servicios salvamento en las montañas suizas acometido de un ataque de rabia mordió a una niña de diez años, hija de una personalidad suiza que llegaba en aquel momento al convento. Le causó tan gravísimas heridas que falleció en medio de horribles dolores a los pocas horas.

ALMACEN DE COLONIALES

- DE -

Manuel Rodríguez Ramirez

:: Carretera de Salamanca ::

TELEFONO, 251.

CACERES